

ENTREVISTA A ANALISTA PROGRAMADOR

Título Obtenido: Programador

Edad: 45

¿Cuál es la carrera que hiciste?

Yo estude analista programador que en realidad es una carrera mas corta, que ahora directamente no existe, pero ahora es ingeniero de sistemas.

Y, trabajas de ello?

Si, trabaje muchos años de ello, ahora en realidad trabajo en la parte operativa, en la parte del centro de cómputo de dirigir los procesos, pero no en el desarrollo de los sistemas.

¿Cómo fue el proceso que te decidiste a hacer lo que haces?

En realidad no estaba muy decidida, inicialmente pensaba estudiar agronomía, y entonces hice quinto biológico y después decidí entrar en ingeniería de sistemas y me cambie de orientación. Entonces ahí fue un proceso un poco de indecisión.

¿Cuáles fueron los principales factores que influyeron en tu decisión?

Como decía anteriormente fue un poco de indecisión pero después fue como una cosa mas intuitiva, que me parecía que me iba a gustar ingeniería de sistemas sin necesariamente saber mucho el contenido de la carrera.

¿Tuviste algún tipo de orientación vocacional?

No, no tuvimos.

Y, ¿crees que te hubiera servido tenerla?

Si. Sin duda creo que hubiera servido. Pienso que la decisión para los jóvenes de seguir una carrera es difícil saber lo que les gusta. O a veces le gustan varias cosas y la orientación vocacional pienso que sirve mucho.

Desde chica tuviste algún interés hacia cosas que hoy puedas relacionar con tu profesión?

Si, puede ser en la parte que tiene que ver con la lógica, las tareas organizadas y ese tipo de cosas que ahora que uno entiende la profesión ve que están relacionadas. En el momento de mi niñez o adolescencia no necesariamente me daba cuenta.

Y en el liceo, ¿cuáles eran tus materias preferidas, las que mas te gustaban?

Me gustaba matemática, me gustaba química, pero básicamente matemática.

¿Cuáles eran las materias que menos te atraían?

Las que menos me gustaban eran principalmente literatura y también historia.

¿Qué debería tener en cuenta alguien para saber si le gusta esta orientación?

Pienso el tema de la informática se ha desarrollado mucho en estos años y ha avanzado muchísimo y entonces ahora hay en la carrera como distintas orientaciones. Pero pienso que en lo básico tiene que ser gente que le guste la lógica, la definición de procesos, ta, y básicamente eso.

¿Cuántos años son la carrera y cuantos le lleva realmente?

Cuando yo la hice eran tres años. Como te decía, ahora son cinco años porque ahora es ingeniería de sistemas entero y antes había un titulo Intermedio que era analista de programador.

¿En tu opinión cuales materias de la carrera te parecen las más disfrutables?

Las materias que para mi fueron mas disfrutables eran todo lo que tenia que ver con la parte de lógica y las materias de programación, por la misma razón. Eso básicamente.

¿Y las mas difíciles o las que menos te gustaban?

Las que menos me gustaban en ese momento eras sistemas operativos, eran sistemas operativos desde hace muchos años y era complicado comprenderlos. Ahora es un poco diferente.

¿Como le dirías a alguien que no tiene ni idea en que consiste tu profesión?

Bueno ahora es difícil que la gente no tenga ni idea que es la informática, porque esta prácticamente en todos los hogares. De todas formas lo que respecta la carrera es la comprensión de la gente del funcionamiento de un sistema o el funcionamiento de una computadora porque a veces que la gente que no entiende del tema no saben porque ocurren las cosas. Y en realidad

todo desde el sistema operativo hasta el funcionamiento de los programas todo tiene una lógica y un camino a seguir, que bueno, cuando se da en determinadas condiciones de golpe las cosas no funcionan y la gente no comprende porque.

¿Como es un día habitual de tu trabajo? Que tareas concretas realizas, mas o menos si puedes explicarme como son las tareas.

Como te decía anteriormente, en la parte que tiene que ver más con la operativa del centro de cómputos de la ejecución de procesos. Entonces mi tarea es controlar la ejecución de los procesos en si, controlar la calidad de los mismos, que se cumplan los tiempos. Si se quiere una cosa mas relacionada con la logística.

¿Que es lo que mas te gusta de tu trabajo y lo que menos?

Mi trabajo básicamente, me gusta todo. Me gustaba mucho cuando trabajaba en desarrollo de sistemas, muchísimo. Me gustaba mucho programar, desarrollar los programas, hacer pruebas. Ahora también me gusta la tarea que realizo porque después complete mis estudios con un master en administración y bueno, eso hizo darme cuenta que me gusta las tareas de logística y de operaciones.

¿Qué percepción tienes acerca del mercado de trabajo en el que se encuentra tu profesión?

Yo creo que el mercado de trabajo en este momento esta muy bien acá en Uruguay porque se han instalado empresas extranjeras, por ejemplo las que se han instalado en zona franca.

Como la empresa TATA, que es una empresa de India y que han tomado muchísimos profesionales y estudiantes de la carrera. Y hay un gran desarrollo a ese nivel. Y ya esta anunciado que se van a instalar otras empresas de ese tipo, de porte grande. Que en realidad desarrollan sistemas no necesariamente para Uruguay, sino todo lo contrario, para el resto del mundo.

¿Cómo conseguiste tu primer experiencia laboral relacionada con tu profesión u ocupación?

Yo la conseguí a través de una amiga que trabajaba en esa empresa, y un profesor de facultad que trabajaba en la misma. Y, bueno, en realidad fue a través del relacionamiento personal.

¿Cómo fue dicha experiencia? Que cosas crees que te apporto, que te dejo?

Me aporoto una experiencia excelente porque trabajaba con este profesor de facultad que me enseñaban mucho, que eran muy dispuestos a enseñar y a que aprendiéramos como era y como se tenia que desarrollar el trabajo.

¿Hay alguna lectura que pudieras recomendar para aproximarse a la disciplina?

En este momento no se me ocurre.

¿Pensas que si hoy tuvieras que elegir devuelta elegirías la misma ocupación?

Si. Sin duda que si. Me gusta mucho lo que hago y me gusto los años anteriores.

Me gustaría agregar algo con respecto a las posibilidades de trabajo que también este, ahora, con el desarrollo de las comunicaciones la gente trabaja en este tipo de tareas, desde acá de Uruguay pero de golpe esta trabajando para otros países. Que les pueden encargar trabajos, que los mandan vías Internet. Ese tipo de posibilidades que hace diez años no existían.